

Unter diesen neugierigen Leuten befand sich auch ein naseweiser Gardeoffizier des Königs, welchen, als er meine ihm ungeheuer groß dünkende Nase sah, die Lust anwandelte, mit seinem Degen darin umherzubohren. Das kleine Ding kitzelte mich wie ein Strohhaln, und ich brach, nachdem ich verschiedene Fragen geschnitten hatte, endlich in ein furchtbares Niesen aus, welches den Schlaf von mir scheuchte. Die Eingebornen erschrafen über den graufigen Schall, der so plötzlich ihre Ohren erschütterte, dermaßen, daß sie sich schleunigst aus dem Staube machten. Der Gardeoffizier aber, dessen Mutwillen an allem schuld war, strauchelte in der Bestürzung an meinem Westknopfe, fiel hin und stürzte, ohne sich halten zu können, von meiner hohen Person auf die Erde herab. Wochentlang soll er noch Schmerzen von dem Falle in allen seinen Gliedern gelitten haben.

Ich für meinen Teil kümmerte mich um den Lieutenant weiter nicht und ließ mich auf meiner Maschine ruhig weiter transportieren. Wir legten während des Tages eine ziemliche Strecke Weges zurück, konnten aber die Stadt nicht erreichen. Es wurde also Halt gemacht, Fackeln wurden angezündet, und fünfhundert Mann Soldaten, mit Bogen und Spießen bewaffnet, mußten um mich her Wache stehen. Sie hatten den strengen Befehl, mich augenblicklich niederzuschießen, sobald ich einen Versuch machen sollte, mich während der Nacht zu befreien. Ich sah aber das Nutzlose eines solchen Unternehmens ein und verhielt mich ganz ruhig.

Am andern Morgen mit Tagesanbruch ging die Reise weiter und wir legten eine so gute Strecke Wegs zurück, daß wir um Mittag nur noch zweihundert Schritte von der Hauptstadt entfernt waren. Hier wurde abermals Halt gemacht; denn der Herrscher des Landes und mit ihm ein großes Gefolge von hohen Beamten und sein ganzes Heer kamen uns entgegen, um sich des Anblicks meiner unerhörten Gestalt zu erfreuen. Der König wagte sich ziemlich nahe an mich heran und schien sogar Lust zu haben, auf meinen Leib zu steigen. Von diesem kühnen Beginnen hielten ihn aber seine Würdenträger für diesmal noch zurück.

Nahе bei dem Plage, auf welchem ich mich befand, stand ein